

Discours – Dénomination De L'école Communale Stéphane Dumontant (21/12/2025)

Merci à tous d'être présents aujourd'hui pour ce moment simple, mais très important pour moi, car il me tient particulièrement à cœur. Je suis heureuse que mes enfants soient là, ma belle-fille et son compagnon, mes trois petites-filles, ainsi que mon frère, ma belle-sœur et une partie de leur progéniture.

Je tiens tout d'abord à saluer l'ensemble des élus de notre commune, mes collègues maires de Saint-Amand et de Saint-Maixant, Madame Laurence CHEVREUX, excusée juste avant la cérémonie et Madame Évelyne PINLON, notre secrétaire de mairie, Madame Isabelle PERGET et son mari Pierre, le président du RPI, Monsieur Jean-Marie THEYRET, excusé, la secrétaire du RPI, Madame Gulkiz DEMIR, ainsi que les enseignants et l'ensemble du personnel communal, en activité ou à la retraite.

Par délibération du conseil municipal du 21 octobre, le conseil municipal a décidé, à ma demande, de donner à l'école communale le nom de **Stéphane DUMONTANT**, en hommage à mon père, et en accord avec Madame Stéphanie DAVID, directrice de l'école de Saint-Alpinien.

Mon père a été maire de Saint-Alpinien de 1971 à 2000, année de son décès. Très attaché à sa commune, il s'est beaucoup investi pour son développement.

Dans le domaine scolaire, son engagement a été précoce et visionnaire. Précurseur en la matière, il a créé, dès 1978, avec ses collègues maires **Henri PERRIERE** pour Saint-Amand et **Roger MAZURE** pour Saint-Maixant, l'un des tout premiers regroupements pédagogiques de la Creuse.

Le RPI de Saint-Alpinien – Saint-Amand – Saint-Maixant s'inscrit ainsi dans une histoire ancienne. Son syndicat intercommunal a été institué en 2002, mais le travail commun entre nos communes remonte quand même à près de cinquante ans. S'il n'est pas possible d'affirmer qu'il fut le tout premier, il figure incontestablement parmi les RPI pionniers du département.

Aujourd'hui encore, ce RPI est bien vivant. À la rentrée de janvier, il accueillera 77 élèves répartis entre nos trois communes :

- 21 élèves à Saint-Amand,
- 40 élèves à Saint-Alpinien, (2 classes)
- 16 élèves à Saint-Maixant.

L'engagement de mon père en faveur de la commune et de l'école a contribué, au fil des années, à faire émerger le projet de l'école telle que nous la connaissons aujourd'hui.

Ce fut l'une des réalisations les plus importantes de ses mandats. Il a porté ce projet avec une détermination et une passion sans faille, afin de regrouper tous les élèves sur un même site, d'améliorer leur sécurité et d'offrir des locaux modernes, adaptés aux élèves, aux enseignants et au personnel communal.

Ce projet a été soutenu par d'importantes subventions de l'État, rendues possibles

grâce à l'aide de Monsieur Gaston RIMAREIX, député de notre circonscription, ainsi que par le conseil municipal alors en fonction, dont deux élus siègent encore aujourd'hui : Messieurs Joël RICHIN, mon 1er adjoint et Bernard ALLOCHON, conseiller délégué aux travaux.

Donner le nom de mon père à cette école avait déjà été envisagé après son décès, notamment par les enseignantes en poste à ce moment-là, puis évoqué à nouveau de nombreuses fois par diverses personnes, en reconnaissance de son rôle dans ce projet. Je dois avouer que, bien que maire depuis 2008, j'ai attendu ce moment, car cela me faisait trop de peine. J'ai une pensée particulière pour **Madame Maryse PINET**, ancienne directrice de l'école aujourd'hui disparue, qui m'en avait souvent parlé.

Je remercie chaleureusement l'ensemble des enseignants et des cantinières qui ont contribué à la vie de l'école, tant par le passé qu'aujourd'hui, notamment **Madame Sylvine BUSSIERE**, institutrice en retraite, qui ne peut être présente aujourd'hui mais m'a confié combien elle était heureuse et combien cela lui faisait plaisir que ce projet de donner le nom de mon père à l'école soit enfin abouti.

Déjà employée communale, c'est Christiane ALLOCHON qui fut la première cantinière de cette école, aidée par Madame Estelle CHAULET. Laurence RICHIN est ensuite venue lui prêter main-forte et, au moment du départ à la retraite de Christiane, le 1er janvier 2006, Céline CHABANT a rejoint Laurence à temps partiel afin d'assurer la continuité du service. Cette dernière exerce désormais à la cantine de Saint-Amand.

Je tiens également à saluer tout particulièrement le personnel actuellement en poste – enseignantes, AESH et cantinières : Stéphanie DAVID, directrice, Sylvie DEL BEN, enseignante, Mylène BIALOUX, AESH, Laurence RICHIN, cantinière, et Marie-Noëlle CHARTIER, qui assure l'aide à la cantine tous les jours de 12h à 15h, rémunérée par le RPJ – pour leur engagement quotidien auprès des enfants, parfois dans un contexte difficile, et particulièrement cette année.

J'associe à ces remerciements les agents communaux qui, par leur travail quotidien, ont largement contribué à la vie de l'école, notamment Patrick LACROIX, qui a servi la commune pendant plus de vingt ans, et Médhy VIGNERESSE, actuellement en poste, excusé. **J'y associe également les élus qui, depuis la création de l'école, ont toujours veillé à son bon fonctionnement et à son amélioration.**

Nous savons tous que maintenir une école en milieu rural est un enjeu majeur pour l'avenir de nos enfants et pour la vitalité de notre territoire. L'école est à la fois un lieu d'apprentissage et un équipement essentiel. La préserver, c'est investir dans l'avenir de notre commune.

Cette année, Médhy a réalisé de nombreux travaux pour améliorer le quotidien de l'école. Par ailleurs, la commune a investi dans l'achat de trois nouveaux jeux extérieurs, certains équipements anciens datant de 1994 ayant dû être retirés pour des raisons de sécurité.

C'est dans cette continuité au service de l'école et de la commune que nous procédons aujourd'hui, au dévoilement de cette plaque, en hommage à mon père